

Efemérides

“9 de Julio - Día de la Declaración de la Independencia”

Srtas. Graciela y Evelyn.

Vamos a recordar lo que sucedió el 9 de julio de 1816, el día que se declaró la independencia en Argentina.

“El 9 de Julio un grupo de representantes de las Provincias Unidas confirmó en una declaración su intención de poner fin a siglos de dominio colonial español. La declaración de la independencia fue un acto soberano y colectivo. El histórico Congreso de Tucumán reunió a 28 diputados, que debatieron día a día durante muchos meses para proyectar una nueva nación. Allí se trazaron los primeros lineamientos de lo que luego sería la Argentina. Las provincias fueron convocadas para reunirse en Tucumán y enviaron sus diputados. Estuvieron incluidas algunas del Alto Perú, por entonces en manos realistas, pero no participaron Santa Fe, Corrientes, Entre Ríos y la Banda Oriental, por diferencias políticas. Entre los congresistas predominaba el sentimiento antiporteño. Las sesiones comenzaron el 24 de marzo de 1816, en la casa de doña Francisca Bazán de Laguna, y fueron anunciadas por una salva de 21 cañonazos. El 3 de mayo, Juan Martín de Pueyrredón, del grupo porteño, fue elegido Director Supremo, con el objetivo de pacificar y unir a todo el territorio.

Los diputados presentaron un plan aceptado por todos y cuyos puntos fundamentales fueron: Comunicarse con todas las provincias para insistir en la necesidad de unión y así enfrentar al enemigo externo. Declarar la Independencia. Discutir la forma de gobierno más conveniente para las Provincias Unidas. Elaborar un proyecto de Constitución. Preparar un plan para apoyar y sostener la guerra en defensa propia, proveyendo de armamentos a los ejércitos patriotas.

Tras una serie de medidas y después de arduas discusiones acerca de la forma de gobierno, el 9 de julio de 1816, se discutió el proyecto de Declaración de la Independencia. Después de tres meses y medio de sesiones, el Congreso labró el Acta de la Emancipación y proclamó este día la existencia de una nueva nación libre e independiente de España u otras naciones: las Provincias Unidas de Sud América.



9 de Julio de 1816. Declaración de la Independencia. Acuarela de Antonio González Moreno. Colección Museo Histórico Nacional.

1) Luego de leer el texto, respondé en tu carpeta:

- a. ¿Por qué buscaban declarar la independencia?
- b. ¿Dónde fue el congreso? ¿Participaron todas las provincias? ¿Por qué?
- c. ¿En qué consistió el plan que presentaron?
- d. Busca en el diccionario la definición de la palabra emancipación.

2) Escuchá atentamente la canción **“Chacarera de la Independencia”** del autor Sebastián Monk. Luego piensa y responde:

<https://www.youtube.com/watch?v=QrUVfN0NuqU>

- a. ***“Dime por qué todo el pueblo parece que está de fiesta..fue en una casita blanca donde ahí se reunían, San Miguel de Tucumán, ahí nació mi Argentina.”***

Escribe qué habrá querido decir el autor en esta frase:

3) Pensá si fueras un periodista de la época colonial en una radio de Tucumán y tuvieras que dar noticias sobre **moda, cocina, tránsito, política, el clima...** ¿Qué dirías?

Elaborá una noticia situándote en aquella época. En el próximo encuentro de Meet, leeremos las noticias que cada uno elaboró.

Ejemplo de Noticia: Moda

“Por estos días, se ven a las mujeres de la elite que siguen, al igual que los hombres, la moda española. Utilizan faldas largas y anchas con enaguas confeccionadas y adornadas con gran cantidad de puntillas.

También vemos a las más jóvenes lucir camisas de lino con encajes y un chaleco ajustado a la cintura con mangas angostas y largas.

Muy oportunas para el hermoso día soleado que es hoy, día 9 de Julio del año 1816, aquí en la provincia de Tucumán.”